
Sitzungsleitung: Rico
Protokoll: Maxi/Johanna

Protokoll der (Großen) Sitzung der Freien Fachschaft Philosophie
am 26.04.2024

Anwesenheit:
● Anna Lotta
● Yannik
● Xenia (FSR)
● Axel
● Maxi (FSR) (bis 17:00 Uhr)
● Tim
● Rico (FSR)
● Max
● Johanna (ab 17:00 Uhr)
● Neil (Gast) (bis 17:00 Uhr)

Tagesordnung:
1. Begrüßung
2. Finanzen
3. Wiederbelebung/schaffung AKs
4. Mehr P1 Tuts
5. Newsletter
6. Emails
7. EA
8. ÖA
9. Gendergerechtigkeit
10. BuFaTa

Die Sitzung wurde um 16:20 eröffnet

Die Sitzung stellte fest, dass sie satzungsgemäß beschlussfähig ist

Finanzen
● Disco Ergo Sum

○ Unser gemeinsamer Finanzantrag wurde in erster Lesung vor den StuRa
gebracht

○ Wurde ohne große Anmerkungen durchgewunken
○ In 2 Wochen gibt’s 2. Lesung und Beschluss

● Sommerfest
○ Unser gemeinsamer Finanzantrag wurde in erster Lesung vor den StuRa

gebracht
○ Wurde ohne große Anmerkungen durchgewunken
○ Finanzantrag zu Ausgaben des Sommerfests:

■ Rico beantragt 450€ für die Durchführung des Sommerfestes
■ Es werden Einnahmen von maximal 3500€ durch Getränke- und

Essensverkauf in der Kalkulation berücksichtigt



■ Eine Aufschlüsselung der Kosten ist dem Protokoll angehängt und
entspricht weiterhin der Aufschlüsselung im StuRa Antrag der
Gesamtkosten des Festes

■ Begründung:
Das Sommerfest dient der Atmosphäre am Seminar und der
Vernetzung unter den Studierenden. Das diesjährige Sommerfest
werden wir – wie im letzten Jahr auch schon – zusammen mit der
Geschichte veranstalten. Durch die gemeinsame Organisation und
Durchführung mit der Geschichte bauen wir außerdem die Vernetzung
zwischen den benachbarten Fachschaften aus, die in den
vergangenen Jahren immer enger zusammen gewachsen sind

■ Der Antrag wurde einstimmig (mit einer Enthaltung) beschlossen

StuRa-Bericht:
● Brandschutz:

○ Es wurde angemerkt, dass sich alle FSen um den Brandschutz an ihren
Instituten kümmern, da die Uni es nicht macht

○ Da Fr. Weber zum 01.05. geht haben wir auch keine Brandschutzbeauftrage
mehr

○ Bedenken: Es wurde eingewandt, dass Brandschutz uns in der Regel
schadet, weil wir Dinge nicht irgendwo hinstellen dürfen

○ Abstimmung ob die Fachschaft Brandschutz unterstützt:
■ 2 Gegenstimmen
■ 4 Prostimmen
■ 3 Enthaltungen
■ Dementsprechend sind wir für Brandschutz

● Es wurden Finanzanträge zu Disco Ergo Sum und Sommerfest gestellt (s.o.)
● Das Semester-Anschluss-Ticket wurde seitens des VRN aufgekündigt, d.h.

Studierende ab 27 haben ab dem WiSe kein vergünstigtes Ticket mehr
→ Der StuRa überlegt ob wir jetzt doch in das Bundessemesterticket einsteigen (das
würde leichte Mehrkosten für alle bedeuten)

● Unsere neue Satzung wurde ohne Anmerkungen in erster Lesung durchgewunken

BuFaTa
● Dieses Semester 31.05.-02.06. in Tübingen
● Wir sollten hin, um Kooperationen am Leben zu halten
● Anmeldung bis Montag → Wer geht hin?
● Zum Vormerken: Die BuFaTa darauf ist in Bremen

Gendergerechtigkeit
● Zusammenarbeit mit sechs Dozis aus dem Mittelbau
● Bisher von der Fachschaft dabei ist Johanna
● Erstes Treffen (Listening Session für FINTA*) am 07.05.24

→ Einladung wird über Fachschaftskanäle geteilt
● Es wäre gut wenn sich mehr Fachschaftsmenschen beteiligen, da die Belastung

recht groß ist → Anna Lotta wäre bereit mitzuhelfen



Wiederbelebung AK-Struktur
● Fachschaftsarbeit wäre effektiver, wenn in Arbeitsgruppen gearbeitet würde statt

immer im Plenum
● Am Anfang der Sitzung im Plenum für erste TOs und Berichte aus den Gruppen,

dann AK Arbeit
→ Wollen das ab nächster Woche wieder ausprobieren

P1 Tutorien
● Erstis sagen wir brauchen mehr davon
● Können nicht von QSM finanziert werden, da verpflichtende Veranstaltungen
● Es gibt auch sonst kein Geld
● besser in der Woche verteilt wäre wichtig

→ sollte im Gespräch mit dem Direktorium angesprochen werden

Philo-Newsletter
● Könnte einmal im Monat erscheinen
● Xenia kennt menschen die das schön machen können
● Mögliche Kategorien:

○ Updates aus der Fachschaft
○ Philosophische Witze
○ StuRa Memes
○ Philo-Comics (selber machen? aus dem Internet?)
○ Trolley-Problem des Monats
○ Updates/Ankündigungen aus dem Seminal

→ Mischung aus informativ und lustig
● Wer Lust hat gerne bei Xenia oder in der Gruppe melden

Veganisierung
● Können unsere (wenigen) Veranstaltungen vegan durchgeführt werden?

○ An sich ja, Problem ist der Dozi-Abend, da es da traditionell Käse gibt
○ Wir planen diese Veranstaltungen nicht alleine, würden die anderen

Fachschaften da mitgehen?
● Gibt es einen Konsens dafür?

→ Umfrage?
● Wie sieht das finanziell aus?

→ Setzen und zum Ziel vegane Durchsetzung bei jeder Veranstaltung zu prüfen und
● Stimmungsbild:

○ 5 Stimmen für vegane Veranstaltungen
○ 3 Gegenstimmen
○ Keine Enthaltungen

Öffentlichkeitsarbeit
● Philo Song

○ Xenia möchte einen Philo-Song aufnehmen → Gibt es dafür Mittel? Es gibt
vom StuRa Material das man benutzen kann

○ Man könnte da ein Werbevideo für die Disco Ergo Sum mitproduzieren
○ Zusammenarbeit mit Taxiunternehmen wird angestrebt



→ Bestätigung des Taxi-Stereotyps vermeiden
○ Rico ist bereit mitzumachen

● T-Shirts
○ Xenia kümmert sich um Umsetzung und Design
○ Wer mitmachen möchte bei Xenia melden
○ Erfahrung kann Produktion der nächsten Beutel unterstützen

● Effective Altruism
○ Wir wurden zur nächsten Veranstaltung eingeladen (19:30 Philosophenweg)
○ Wir überlegen als nächste Fachschaftssitzung an deren Veranstaltung

teilzunehmen bzw. die Sitzung dort abzuhalten

Die Sitzung wurde 18:12 Uhr geschlossen


